
香港文匯報訊 加快吸引「獨角獸」

（估值超過10億美元的創新未上市企

業）和新經濟企業回歸A股已成為內地

監管部門的共識。上交所表示，會找準

主板市場定位和突破口，深入實施「新

藍籌」行動；深交所研究所經理陳娟也

稱，對CDR已經研究了很長時間，今年

條件較成熟，會盡快推出。

上交所昨天在微信公眾號表示，積極擁抱新
經濟，既是世界經濟發展的大勢所趨，更

是今年上交所發展的重點任務。今年將吸引更多
優質創新企業選擇在上交所上市，加強加快優質
上市資源培育，突出對「BATJ」類、「獨角
獸」企業的上市服務。
「具體而言，是找準主板市場定位和突破口，

深入實施『新藍籌』行動，吸引更多優質創新企
業選擇本所上市。聚焦新技術、新產業、新業
態、新模式企業，加強加快優質上市資源培育，
突出對『BATJ』類、『獨角獸』企業的上市服
務。」

閻慶民：CDR有望短期推出
上海證券網報道稱，中國證監會副主席閻慶民
在出席全國兩會時表示，CDR（中國可轉換股票
存托憑證）有望很快推出，會選擇一批「獨角
獸」企業和新經濟企業作試點。
閻慶民說CDR會很快推出，「會選擇一批新
經濟的企業，一些獨角獸企業。」他說，CDR
的推出主要是解決兩地的法律管轄不一樣， 解
決跨境監管等問題，有利於已經海外上市和從
海外退市的企業回歸A股市場。閻慶民上周曾
表示，海外新經濟企業回歸A股採用CDR方式

更合適。
深交所研究所經理陳娟昨天回應投資者網上諮

詢時亦表示，交易所對CDR已經研究了很長時
間，作產品規則和制度上的準備，只是一直沒有
拋出來，今年條件比較成熟，預備盡快推出。
至於判斷「獨角獸」企業的標準，閻慶民指

出，這需要多個部委共同篩選，科技部、工信部
等相關部門會提供技術參數，要達標才行。
陳娟還表示，CDR的推出將為海外已上市或
者海外退市企業的證券在內地資本市場交易提供
可行途徑，並拓展境內投資者的投資渠道等。
CDR發行方不需要滿足內地上市條件的要求，
包括盈利水平、是否同股同權等，而這一便利對

於部分新經濟企業來說是十分必要的。

瑞銀：港交所改革或蒙上陰影
瑞銀證券中國首席策略分析師高挺昨天發佈的

最新策略報告稱，CDR制度有兩種可能的模
式：發行新股融資模式以及掛牌模式。報告認
為，批准CDR也意味着證監會默認同股不同權
和VIE（可變利益實體）架構；A股市場上新經
濟公司的稀缺可能會證明A股對H股估值溢價的
合理性。雖然CDR不太可能徹底改變A股目前
的 IPO制度，但CDR的推出以及A股放寬對
「獨角獸」公司IPO的限制條件，仍可能對港交
所的改革蒙上陰影。

上交所今年實施「新藍籌」行動
CDR條件已成熟 深交所稱會盡快推出

香港文匯報訊（記者 蘇洪
鏘）雖然內地樓市向「轉售為
租」方向發展，不過內房企仍繼
續調升新一年的銷售目標。中國
奧園（3883.HK）昨天於業績發
佈會表示，今年銷售目標定於
730億元（人民幣，下同），按
年提升六成。而吸納土儲的預
算，一貫方針為不多於銷售目標
的一半，即約360億元，並主力
吸納一二線城市的非核心地，以
及三四線城市的核心地。奧園管
理層又指未來不排除會在港參與
發展及買地，但不會拿地王或不
合理地貴的土地。
另一內房企新城發展（1030.

HK）去年銷售目標為 850 億
元，但最終超額48.8%以1,264.7

億元完成，公
司將今年銷售
目 標 升 至
1,800 億 元 。
增加土儲方面
預 算 則 維 持
600 億元，並
會透過同行併
購、買資產包
等多個渠道來

增加土儲。

新城盼今年賣樓1800億
中駿置業（1966.HK）副總裁

黃攸權昨天也表示，公司去年提
出千億目標，期望今年合同銷售
額可達500億元，而明年可達800
億至900億元，期望藉吸納優質
土儲及高周轉模式實現千億目
標。公司去年實現合同銷售金額
332.47億元，超額完成年度銷售
目標280億元。
公司主席兼總裁黃朝陽指，集

團近年開始發展長租公寓項目，
現時投入約20億元，今明兩年在
輕資產方面投入預算約30億元，
料明年相關收入或可達到20億
元。

內房紛調升銷售目標

■■奧園指未來不排除在港參與發展奧園指未來不排除在港參與發展。。右右
三為奧園主席郭梓文三為奧園主席郭梓文。。 蘇洪鏘蘇洪鏘 攝攝

香港文匯報訊（記者 李昌鴻
深圳報道）平安銀昨日在深圳舉
行2017年業績媒體解讀會，去年
該行淨利潤 231.89 億元（人民
幣，下同），同比增長2.61%，
盈利能力保持穩定。在零售轉型
的一年中，該行零售業務對全行
利潤貢獻大幅提升至近七成。平
安銀行董事長謝永林表示，去年
信貸、財務、人力、管理資源都
在向零售傾斜。

零售業務貢獻增至七成
根據年報，該行2017年實現營

業收入1,057.86億元，同比降幅
1.79%（還原營改增前的營業收入
同比增幅1.67%）。零售業務營業
收入 466.92 億元，同比增長
41.72%；零售業務淨利潤156.79
億元，同比增長68.32%，在全行
淨利潤中佔比為67.62%。根據年
報，去年該行不良貸款率為
1.70%，較上年末下降0.04%；撥
備覆蓋率151.08%，較上年微降。
平安銀行解釋稱，撥備金額是上升
的，去年提升了428億元，撥備覆
蓋率下降是因為拿撥備消化不良，
2018年將繼續加大撥備計提。

平安銀行去年盈利232億

香港文匯報訊（記者 吳婉
玲）慕容控股（1575）主席兼
行政總裁鄒格兵昨於傳媒午宴
表示，集團力爭在兩至三年內
成為內地外銷出口沙發的龍
頭。去年美國市場佔公司總收
入約90%，而美國市場業務的
按年增長有逾20%。同時，公
司在2017年於多個北美以外
的海外市場建立業務據點，未
來公司不僅會在新開發的市場推
動增長，亦會增強與現有北美主
要大客戶的友誼及對其的服務。
被問到會否擔心爆發貿易戰影

響公司，鄒格兵表示不擔心，因
為集團於美國有裝嵌生產線，而
且直接於當地銷售。他又透露，

出廠平均銷售價有上升趨勢，
2015年和2016年分別為1,200元
（人民幣，下同）及1,300元，
去年為1,400元，預計今年會再
增長10%。另外，公司有意併購
國際知名品牌，現正在洽談階段
中。

慕容控股：三年內做沙發外銷龍頭

■■鄒格兵稱不擔心中美貿易戰會影響鄒格兵稱不擔心中美貿易戰會影響
公司業務公司業務。。 吳婉玲吳婉玲 攝攝

■■次新股板塊連續兩日走低次新股板塊連續兩日走低，，昨日更狂瀉近昨日更狂瀉近44%%。。 中新社中新社

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）中證
監出手嚴打次新股炒作在市場激起千層浪，次新
股板塊連續兩日走低，昨日更狂瀉近4%，近20
隻次新股跌幅超過8%，創業板最多跌約1.5%，
但尾市反彈拉升，成功逆轉。

創業板指尾市反彈
滬深大市昨日集體低開，滬綜指開市即跌
0.42%，雖然次新股一蹶不振，但白馬股行情再度
回歸，早市滬綜指基本延續窄幅波動。午後次新
股大面積重挫，人氣急轉直下，三大股指均快速
下探，創業板最多跌約1.5%，尾市又攜手反彈。
截至收市，滬綜指報3,291點，跌0.27點或

0.01%；深成指報11,163點，漲24點或0.22%；

創業板指報1,848點，漲7點或0.4%。兩市共成
交4,352億元（人民幣，下同）。
保險、釀酒、電力、玻璃陶瓷、煤炭、國際貿

易等板塊逆勢收紅。釀酒股行情再現，山西汾酒
漲超過5%，酒鬼酒、金楓酒業升逾4%，五糧
液、貴州茅台漲幅約為3%。概念板塊中，國企
改革股也升勢凌厲，國投中魯、北化股份等7股
漲停。次新股板塊重挫近4%，另一個炒家雲集
的高送轉板塊亦跌幅居前。
另外，上海期貨交易所昨日透露，經過周密準

備，內地首個國際化期貨品種原油期貨上市的各
項工作已經基本完成，上期所子公司上海國際能
源交易中心（上期能源）已批准149家期貨公司
會員資格和7家非期貨公司會員資格。3月26日

原油期貨將正式掛牌交易。

原油期貨3月26日掛牌
據悉，上期能源確定啟用6家指定交割倉庫，共
8個存放點，總核定庫容595萬方，其中一期啟用
315萬方，啟用4家指定檢驗機構，同時啟用3家
備用交割倉庫，備用交割倉庫核定庫容260萬方。
結算業務方面，上期能源也已批覆同意12家銀

行從事境內存管業務、8家銀行從事境外存管業
務，銀行賬戶開立、保證金管理和結算業務培訓
工作有序進行。
與此同時，原油期貨風險防範和技術系統的準

備工作也已基本完成，迄今進行了5次全市場生
產系統演練。

中證監嚴打 次新股急挫
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聯通2017年業績撮要
人民幣(億元)

營業收入

服務收入

EBITDA

淨利潤

每股基本盈利

自由現金流

用戶(萬)

移動出賬用戶

4G用戶

固網寬帶用戶

製表：記者 周曉菁

2017年

2,748.29

2,490.15

814.25

18.28

0.074

429.2

淨增

2,034

7,033

130

變幅(%)

+0.2

+4.6

2.4

+192.5

+185.1

+1,628.8

總用戶(萬)

28,416

17,488

7,654

聯通盈利飆1.9倍 重啟派息

中投擬加大直接投資
香港文匯報訊 規模8,140億美元（約51,431億

元人民幣）的主權財富基金中國投資公司計劃擴
大對房地產、對沖基金、基礎設施和私募股權等
領域的投資，以獲得更穩定的回報，同時減少在
波動的公開市場的曝險。
彭博社指，中投公司的總經理屠光紹在北京接
受採訪時表示，公司有能力進行大宗交易，計劃
在未來三年將另類投資和直接投資在海外投資中
的佔比，從去年末的約38%，提高到45%或更
多。中投公司最近已全部出售了所持百仕通
（Blackstone Group LP）的股份。
中投的一位發言人表示，對百仕通的投資錄得

「正回報」，退出投資是基於「市場條件的變化
和我們投資組合管理的需要」。百仕通執行長
Stephen Schwarzman在彭博電視採訪中表示，中
投對其公司投資的持續時間高於預期。
屠光紹說，中投將挑選一些已經建立了良好的

長期合作關係的頂尖投資公司加大配置，尤其是
那些能夠帶來共投和跟投機會的公司，從而提高
另類投資比重；同時還將維持基礎設施和物流物
業等房地產投資組合的穩定成長。

重點關注醫療電信等行業
同時，公開市場證券仍將是投資組合的重要組

成部分，儘管中投將逐步減少公開市場的佔有
率，但也希望通過加大投資比例以及與管理層更
密切合作，尋求在重點投資和重點企業成為「更
積極的股東」。在優化公開市場投資時將重點關
注諸如醫療健保、基礎設施、技術、媒體及電信
等行業。
中投和高盛集團在去年11月公佈聯合設立一個

50億美元的基金投資於美國的製造業。中投正在
與英國合作夥伴討論成立一個雙邊基金，但他沒
有詳細說明。另外，中投也考慮發行債券以獲得
更多資本，發債未來可成為拓寬融資來源可考慮
的一個渠道。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中國聯
通（0762.HK）昨宣佈自去年8月混合所
有制改革後的首份全年業績，董事長兼首
席執行官王曉初表示，去年全年營業收入
同比上升0.2%至2,748.29億元（人民幣，
下同）；淨利潤實現「V形反轉」，按年
大漲192.5%至18.28億元，若剔除光改項
目相關資產淨損失則錄得40.03億元的淨
利潤，按年增540.5%。此外，聯通還公佈
今年首兩個月的業績，公司權益持有者應
佔盈利約17.6億元，按年增長2.87倍。

「提速降費」影響業績
雖全年錄得近兩倍的淨利潤增長，年報

顯示四季度仍有虧損，王曉初昨於記者會
上坦言，去年9月初實行的「提速降費」
政策影響了部分業績。從今年7月1日開
始，三大運營商仍要繼續落實「提速降
費」，他預料，與前兩次相比，今次取消

流量漫遊費的影響最大，對每月每戶平均
收入（ARPU）亦會有衝擊。不過他相
信，價格下調的同時會令用戶的使用流量
上升，也能倒逼公司在其他業務板塊作出
改革，提升效率。去年，聯通的ARPU略
升3.5%至48元。
業績向好，聯通重啟股息派發，派末期

息0.052元。王曉初指出，若今後能在5G
等業務中尋到新的盈利增長機會，董事會
將提出更合適的分紅方案，以回饋股東。

豪言投資5G不輸對手
聯通今年的資本開支預計實現2015年來

的首次上調。執行董事兼總裁陸益民指
出，去年全年資本開支為421億元，略低
於原本計劃的450億元，但估計今年全年
的資本開支約為500億元，其中37%用於
移動業務，20%投入固網業務，剩下的為
技術和設備等用途。他還承諾，在5G時

代真正到來前，資本開
支會較為平穩，若5G
業務有新的進展，投資
方面一定不會落後於其
他競爭對手。
王曉初補充，年內會

率先在12個省市落實
5G試點，給研究部門和
廠商重組時間，令技術
做得更成熟。他認為，
在5G的技術方面，內地
的步伐在世界範圍內已
經算快，仍要等到明年
才能進入議程。

王曉初：混改不可操之過急
對於市場最為關注與三大互聯網科技公司

的混改進展，王曉初笑稱，宣佈混改至今僅
半年，不可操之過急，正在洽談深度合作，

「十年磨一劍」，期待看到更多合作和成
果。他亦指出，混改能令公司的經營模式得
到改變，負債和財務成本下降，融資能力也
逐步加強。希望未來3年，聯通A股的服務
收入複合年增長率達到6.5%，稅前凈利潤
複合年均增長率達到68.7%。

年報披露，期內移動出賬用戶淨增
2,034萬戶，總數增至約2.84億戶，4G用
戶淨增 7,033 萬戶，總數增至約1.74 億
戶；4G用戶佔移動出賬用戶比例達到
61.5%，同比提高21.9個百分點。
中國聯通昨收報9.54港元，跌0.935%。

■■王曉初王曉初((左左))指混改進展不可操之過急指混改進展不可操之過急。。旁為陸益民旁為陸益民。。
曾慶威曾慶威 攝攝


